
学校の様子(8/3～8/7) 

 

８／３（月）放送による朝会 

長い梅雨がようやく明けました。１学期最後の週です。よい締めくくりの週にしたいです。 

放送による朝会では次のような話をしました。 

 

市が洞小学校の皆さん！いよいよ１学期最後の週を迎えました。今週も元気なあいさつからスタートしまし

ょう。準備はいいですか？「おはようございます！」 

長く続いた７月の梅雨が明け、いよいよ８月です。本格的な暑い夏がやってきました。ここへ来てコロナウ

イルスの感染拡大状況も大変心配です。今週も、手洗いは、クラス全員、毎日１０回はしてくださいね。絶対

ですよ。それから、マスクをすることと、体温を毎日測ることも確実に行ってください。学校生活やクラスに

慣れてきたことは大変よいことです。でも、慣れてきたことで、これくらいはいいかなと、友達とじゃれ合っ

て遊んだり、体温を毎日測っていなかったり、給食の時間はマスクを外すから話をしない約束なのに、声が聞

こえてきたり･･･、皆さんのクラスはそんなことはないでしょうか。「大丈夫です！」といえるクラスは素晴

らしいです。このまま続けてください。これはちょっとな･･･と、できていないことがあるクラスは、今週は

できるように、みんなで取り組んでください。１学期最後の週です。今日までを振り返って、これまでで一番

の１週間にしましょう。 

もう一つ、今週特に気をつけてほしいことがあります。それは熱中症対策です。のどが渇いたときに水分補

給をすると思いますが、今週は、のどが渇く前に水分補給をしてください。前にというのはさすがにちょっと

難しいですかねぇ。のどが渇けば飲みたくなるからわかるけど、のどが渇く前に飲みましょうというのだから、

よほど自分で意識していないとできないことですよね。ぜひチャレンジしてみてくださいね。 

熱中症対策の水と言えば、長久手市から毎日ペットボトルの水が届きますね。毎日教室まで運んでくれてい

る皆さんありがとう。１本ずつ毎日いただけることに感謝して、ありがたくペットボトルをちょうだいしまし

ょう。そして、熱中症から自分を守りましょう。 

熱中症に関してもう一つ。コロナの話と矛盾しますが、「外ではマスクを外しましょう！」ということです。

特に、いっちータイムや昼放課、登下校のときは、マスクをしているほうが熱中症になる危険が高くなります。

マスクを外すと、大きな声であいさつをしたり、話をしたりすることはできませんが、外にいて息苦しいとき

は、苦しくなる前に、マスクを外すようにしましょう。コロナと熱中症の両方から自分を守りましょう。ここ

までは、コロナと熱中症についての話をしました。 

次に、「君たちもあいさつマスターズ！咲かせよう！あいさつの花！」についてです。「あいさつマスター

ズの花」がいっぱい咲くようになってきました。満開を 100％とすると、現在 70％といったところでしょうか。 

ところで皆さんの中で、自分は「あいさつマスターズです！」と言える人は何人くらいいるのでしょうか？

手を挙げてみてください。はいありがとう。クラスによって違いはありますが、70％くらいは手が挙がったで

しょうか。 

「あいさつマスターズ」になるには、どんなあいさつができるといいと思いますか。いつも朝すれ違う人と

あいさつをしながら、ちょっと考えてみました。 

・先生があいさつをしたら、あいさつをする人がいます。○ 

・先生があいさつをしても、無言で通り過ぎる人がいます。とっても残念です。 

・友達と話をしながら、あいさつせずに通り過ぎる人がいます。もっと残念です。 

「あいさつマスターズ」というのは、次のような人のことかなぁって思っています。 

・先生があいさつをするとほぼ同時に、あいさつをする人がいます。中には、うなずくように会釈する人も  

います。最近増えてきました。たいていの人は目が合いますね。 

・先生があいさつをするよりも前に、あいさつをする人がいます。いつも先生の方が元気をもらっています。 

必ず目も合いますね。 

目が合うことは「あいさつマスターズ」には欠かせないことかもしれません。 

・交通当番や見守りの皆さんに、自分からあいさつできる人。・交通指導員さんに、自分からあいさつでき 

る人。・あいさつ運動をしている先生や委員会の皆さんに、自分からあいさつできる人。 

この自分からあいさつができるかどうか、ということも「あいさつマスターズ」には欠かせないと校長先生

は思います。「ありがとう」「ごめんなさい」「いただきます」「ごちそうさまでした」も含めて、自分から

心を込めて言えるようになりたいですね。「元気＆勇気＆SMILE」～だれもが輝ける市が洞小～にみんなでし

ていきましょう。 

 最後に、これは何の音でしょう。＜音を流す＞ 

わかったかな？そうです。セミが鳴いている音です。昨日も今日も朝起きたらうるさいくらいに鳴いていま

した。セミは一生の大半は何年もの間土の中で過ごします。地上に出てきて成虫になってからは１週間の命と

もいわれています。限られた短い時間しかありません。鳴き声を発することができるのはオスのみです。メス

と出会うために一生懸命に鳴いているのです。子孫を残すために限られた時間を精一杯生きていると思うと、

うるさいと思えたセミの声が、生きるための大合唱に聞こえてきました。よし、自分も頑張るぞ！と思いまし

た。１学期最後の週の始まりです。今週も元気にいきましょう。 

 

 



８／３（月）分団会＆交通安全現地指導 

５時間目に分団会を行いました。１学期の登下校の様子を振り返りながら、交通安全への意

識が高まるように会をもちました。今回は地区委員の皆様方の参加は見合わせていただきまし

たが、いつも子どもたちを見守っていただいているおかげで、無事１学期を終えることができ

そうです。分団によっては気を付けなければならないことが生じている班もあります。お気付

きの点はいつでもお聞かせください。今後ともよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

８／４（火）熱中症対策 

地域の交通ボランティアの方から、子どもたちの熱中症対策にと、おでこに貼る冷却用のシ

ートを多数寄付していただきました。今週はもちろん、９月以降も暑い日が予想されます。子

どもたちが熱中症にならないように活用させていただきます。いつも市が洞小学校の子どもた

ちのことを気にかけていただき、本当にありがとうございます。 

 

 

 

 

 

 
 

※こちらは「バニラ・ショコラ」用 

の熱中症対策扇風機です！ 

長久手市からは、ペットボトルの水を毎日子どもたちにいただいております。今週は猛暑で

すので、より一層ありがたく頂戴しています。 

 長久手市からは、コロナ対策でも非接触型体温計を各校に支給 

していただきました。全クラス分と保健室や職員室用もあります。 

早速、野外活動説明会で、受付での検温に使用させていただく予 

定です。 

 

 

８／５（水）あいさつマスターズの花 

７／２１からの児童会主催「君たちもあいさつマスターズ！咲かせよう！あいさつの花！」

も最終日を迎えました。あいさつ委員会とともに、バスケや学級の有志の子どもたちも加わり、

朝から活気のある「おはようございます！」が響きました。大変暑い中ではありましたが、み

んなで盛り上げると元気が出ます。あいさつマスターズの花も満開になりました。 

 

 

 

 

 

 

 



８／５（水）野外活動説明会 

本日は大変な猛暑の中、また心配な状況が続いている中、野外活動説明会にお越しいただき

ありがとうございました。体温測定や消毒にもご協力をいただきありがとうございます。 

授業公開を楽しみにしていた方もお見えだと思いますが、７月後半の感染拡大状況から授業

公開は中止としました。説明会の開催につきましても心配はありましたが、野外活動の行き先

や期日を変更した経緯や、実施にあたっての活動内容を可能な限り直接お伝えをして、ご理解

いただいた上で、参加の可否につきましてもご判断いただきたく、今回の説明会を開きました。 

変更した経緯につきましては、寝泊まりする施設やバスについての心配があったからです。

６人部屋のバンガローからベッドのある宿泊施設、バスに乗っている時間が短縮できるより近

い施設を検討し、旭高原少年自然の家に変更をしました。郡上八幡自然の家はとてもよいとこ

ろで、バンガローでの３密の心配が軽減されれば来年度以降もお願いしたい施設です。本校は

人数が多いという点で、施設の方にはいろいろと相談にのっていただきましたが、今回は難し

い面もあり、変更することにしました。 

バスは換気を十分にしながら運行すること、調理実習は現在学校でも行っていない状況なの

で、飯ごう炊飯は行わず、食堂で夕食をとること、食事は２部制にして密を避けること、下見

で確認してきた施設の様子（写真）、持ち物についての説明や感染症対策、養護教諭からのお

願いなど、野外活動実施にあたっての様々な内容を可能な限りお伝えしようと準備してきまし

た。限られた時間ですので十分ではなかったかもしれません。また、今回参加できずに資料の

みの説明では分かりにくいこともあるかもしれません。心配な点やお気付きな点などが出てき

ましたら、８／２５からの個人懇談会をはじめ、ご都合のよいときに担任までご相談ください。 

感染リスクが「０」になることはありません。直前で中止の判断をしなければならないこと

もあり得ます。でも、可能な限り実施できるように検討しながら進めていきますので、今後も

ご理解ご協力をよろしくお願いします。 

 

 

 

 

 

受付の様子           担任団がはじめに一言         説明会の様子  

 

８／６（木）１学期最後の給食＆お昼の放送 

給食中のお昼の放送では、放送委員会による「一寸法師」のお話の読み聞かせがありました。

水曜日がお話の日ですが、１学期最後の給食ということで木曜ですが特別です。放送委員会の

「木６チーム」６年生３名（えとうさん・いとうさん・さかきばらさん）がすばらしい「一寸

法師」で１学期を締めくくりました。 

＜今週の給食から＞ ８月の１学期最後の給食もコロナ対応の献立が続きました。２学期から

は徐々に、これまで通りの給食の献立にしていくと聞いております。給食の配膳方法にも慣れ

てきました。１品増えることを楽しみにしながら、コロナ対策は引き続き継続していきます。

コロナで臨時休業が続いただけに、いつも以上に学校給食のありがたみを感じる１学期になり

ました。おいしい給食を提供していただいた皆様に感謝して、１学期最後の五目ごはん給食を

おいしくいただきました。ごちそうさまでした。 

 

 

 

 

 

 
8/3 キムタクごはん      8/4 カレーライス        8/5 サバの塩焼き         8/6 五目ごはん   

トック           ポテトチップスサラダ      カボチャの味噌汁        キャベツ入りメンチカツ   

蒲郡みかんゼリー                        トウガン汁 ミニぶどうゼリー 

 



８／７（金）終業式 

放送による１学期終業式を行いました。校長式辞では次のような話をしました。 
 

１学期の最終日を迎えることができました。１学期で一番のあいさつでスタートしましょう！準備はいいですか。「おは
ようございます！」 

 あたりまえのように、今日があるかもしれませんが、いつもとは違ったこの１学期を、みなさん、よくぞ元気に、今日を
迎えることができました。頑張りましたね。特に今週は、これまでで一番の１週間になりました。今週は梅雨が明け、めち
ゃくちゃ暑い日が続きましたが、「あいさつマスターズの花」がいっぱいになったように、いいあいさつができる「あいさ

つマスターズ」の人が増えてきました。みんなにあいさつをして盛り上げている人もたくさん出てきましたね。 
「元気に登校！笑顔で下校！」の合言葉とともに、「元気＆勇気＆SMILE～だれもが輝ける市が洞小～にみんなで近くこと
ができたのではないでしょうか。大変嬉しく思います。 

 さあ、明日からは待ちに待った夏休みです。いつもより短くなってしまいましたが、それでも２０日間あります。 
「この夏これはやるぞ！」というものを、皆さんぜひ決めてください。これは！というものを何か一つ決めると、目標がで
きて、きっといい夏休みになります。一つと言わず、二つでも三つでも、やりたいことがいっぱいあってもいいです。一日

一つやりたいことがあると、２０個にもなりますね。ぜひ自分で、自分の夏休みをいいものにしてくださいね。 
 最後に、愛知県には緊急事態宣言が出ております。夏休み中もコロナ対策はしっかりとして、熱中症にも注意しましょう。
そして、大雨や地震などの自然災害や交通事故にも注意です。常に「自分の命は自分で守る」の意識を忘れないでください。 

 次に皆さんと会えるのは２５日からの出校日です。一回り大きくなった皆さんに会えることを楽しみにしています。  
 １学期間、コロナや熱中症にも負けず、皆さんよく頑張りました。 

 
生活指導担当の清水先生からは、夏休みを楽しく過ごすために気を付けてほしいことを子ど

もたちに伝えました。消防車・パトカー・救急車・不審車(者)・マリオカートの５つの車にお
世話にならないように、具体的な話しを交えながら夏休みの生活について再確認しました。 

臨時休業やコロナ対応など、いつもとは違った令和２年度の１学期でしたが、本日、１学期

最終日を終えることができました。保護者の皆様や地域の皆様方にいつも支えていただいてい

るおかげです。本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内科検診が最終です。２学期も耳鼻科・歯科・眼科検診が続きます。   

 

 

 

 

 

 

 

猛暑が続きますが、子どもたちは元気です！       お世話になった机やイスも、隅々まできれいにしていました！ 

 

 

 

 

 

 

１学期最後の週は、楽しい企画や締めくくりの企画など、各クラスで様々な工夫がされていました。 

 

 

 

 

６年生高跳び対決？この日のトップ 125cmを

上回り、横井貴先生が 135cm でトップに！ 

＜今週の学校生活から＞ 

夏からエネルギーをもらって、実りの夏にしたいです！１学期間ありがとうございました。２学期もよろしくお願いします。 


